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RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR MARÍA ÁNGELES 
MAESTRO,  DIPUTADA  DEL  GRUPO  IZQUIERDA  UNIDA-
INICIATIVA PER CATALUNYA 

Congreso de los Diputados, 28-05-97
Sra.  Maestro.-  Señor  Aznar,  ¿cuáles  son  las  razones  por  las  que  el  Presidente  del 
Gobierno  no  ha  respetado  su  compromiso  de  llevar  a  cabo  la  reforma  del  sistema 
sanitario por acuerdo en el seno de una ponencia parlamentaria?
Presidente.- Señora Maestro, el Gobierno y el Presidente del Gobierno están respetando, 
justamente, el compromiso adoptado en el discurso de investidura; quiero reiterarlo esta 
tarde ante la Cámara y comprometer el mayor esfuerzo del Gobierno para que de esa 
subcomisión  parlamentaria  salga  el  mayor  consenso  posible  en  torno  a  la 
racionalización y consolidación del Sistema Nacional de Salud.
Sra.  Maestro.-  Señor  Aznar,  después  de  un  año  de  constituida  la  ponencia,  puedo 
afirmar aquí, con toda rotundidad, que lo que pretendió el Partido Popular, el Presidente 
del  Gobierno  en  su  discurso  de  investidura,  no  fue  más  allá  de  una  operación  de 
marketing  político,  que  tan  bien  conocen  los  asesores  de  consultoras  privadas  que 
rodean a su Ministro de Sanidad. No ha habido ni voluntad política, ni siquiera voluntad 
de remitir a la ponencia parlamentaria documentos, ni respetar plazos.
El proyecto fundamental, casi único, de su Gobierno ha sido trasladar fondos privados, 
recursos  públicos,  a  la  gestión  privada  de  la  Sanidad.  Una  vez  conseguido  eso,  la 
subcomisión,  señor  Aznar,  el  Partido  Popular  ha  demostrado  que  no  la  quiere 
absolutamente para nada.
El  Partido  Popular  puede  perfectamente  conseguir  apoyos  parlamentarios  para 
conseguir mayorías suficientes para sacar adelante su política. De ninguna manera eso 
lo va a hacer, por lo menos en lo que tiene que ver con el Grupo Parlamentario Federal 
de  Izquierda  Unida-Iniciativa  per  Catalunya,  manteniéndonos  como  comparsas  o 
convidados de piedra.
Lo que no puede ser es que ustedes pretendieran conseguir, al inicio de su Gobierno, un 
plus  de  legitimidad  política  anunciando  reformas  por  consenso,  reformas  debatidas, 
reformas  de  Estado,  a  las  que  ustedes  son  tan  aficionados,  y,  finalmente,  todo  ese 
procedimiento se transforme en búsquedas, en acuerdos, con Convergència i Unió con 
quienes ustedes discuten y con quienes ustedes acuerdan la financiación de la Sanidad, 
la financiación de la deuda del conjunto del Estado.
En este momento y formalmente anuncio la retirada del Grupo Parlamentario Federal de 
Izquierda Unida-Iniciativa per Catalunya de una subcomisión que, desde luego, no ha 
servido para lo que pretendía.



Presidente.- Yo le reitero que el ofrecimiento que se hizo en el discurso de investidura 
fue buscar el mayor consenso posible en torno a la reforma y consolidación del Sistema 
Nacional de Salud.
Usted sabe que presentamos una Proposición no de Ley, que recibió el apoyo unánime 
de la Cámara; esa Proposición no de Ley de lo que trata,  fundamentalmente,  en los 
trabajos de la subcomisión es proceder a impulsar la modernización del sistema bajo los 
principios de equidad y de universalidad.
Sabe bien que se ha presentado un documento  sobre balance  y estado-situación del 
Sistema Nacional de Salud, que ha significado también su debate, la comparecencia de 
muchos altos cargos, incluido el Ministro de Sanidad, que ha comparecido en varias 
ocasiones, la última el día 22 de abril.
Eso no significa dos cosas, Señoría: primero, que el Gobierno no tenga que gestionar el 
Sistema y tomar algunas decisiones, bien sea en el ámbito de las farmacias, bien sea en 
el ámbito de los medicamentos, bien sea en el ámbito de la propia gestión del Sistema, y 
no significa que, fuera de la subcomisión, como yo he hecho con muchos dirigentes 
políticos  o  con  grupos  políticos,  no  se  pueda  tratar  la  marcha  de  la  Sanidad  o  la 
situación  de  la  Sanidad,  ni  siquiera  que  no  se  pueda  hacer  con  representantes  de 
Comunidades Autónomas.
En todo caso, como no creo que exista esa incompatibilidad y tengo interés, mucho 
interés, en que se siga produciendo el mayor esfuerzo de consenso, yo le regaría a Su 
Señoría que, en la medida de lo posible, reconsidere ese anuncio, porque sí le digo que 
el  Gobierno  va a  estar  dispuesto a  hacer  el  esfuerzo  mayor  posible  por  alcanzar  el 
consenso, que es por lo que ha trabajado desde el comienzo de esta legislatura.


